

Anfrage zur Ortsbeiratssitzung am 22. November 2023

Hafenbecken als Rückzugsgebiet für Fische

Das Hafenbecken des früheren Zoll- und Binnenhafens wird heute nicht mehr durch Frachter genutzt, sondern vor allem durch kleinere Sport- und Freizeitboote. Es ergeben sich daraus folgende Fragen hinsichtlich der Auswirkungen auf die dort vorkommenden Fische:

- Gab es in der Vergangenheit Untersuchungen über die im Zollhafenbecken vorkommenden Fischarten und Fischbestandsgrößen? Falls ja: Wo können diese Ergebnisse abgerufen werden? Gibt es solche Erhebungen zu unterschiedlichen Zeitpunkten und was sagen diese zu den Entwicklungen aus?
- Gibt es Erkenntnisse dazu, welche Auswirkungen der Betrieb einer Marina in einem Binnenhafenbecken auf den dortigen Fischbestand hat?
- Gibt es Erkenntnisse dazu, welche Auswirkungen ein Schwimmbetrieb ähnlich dem angedachten Schwimmbad im Mainzer Zollhafen auf den dortigen Fischbestand hat? Falls es diese nicht gibt: Stört ein Schwimmbadbetrieb in einem fließenden Gewässer die dort vorkommenden Fische?

Mainz, 13.11.2023

gez. Karsten Lange